

CENTRO DE DESARROLLO ECONOMICO UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO

Cumpliendo su compromiso social de servicio al país, la Universidad de Puerto Rico promueve el desarrollo económico de la Isla a través del Centro de Desarrollo Económico (CDE). El Centro se estableció como unidad adscrita a la Oficina del Presidente en septiembre de 1986 con la misión de promover el desarrollo económico a través de todo Puerto Rico. El mismo opera con fondos pareados de la Universidad y la Administración de Desarrollo Económico federal (EDA por sus siglas en inglés), y sirve a toda la Isla desde sus oficinas en el Recinto Universitario de Mayagüez. Pertenece a una red de sesenta centros similares en diferentes universidades a través de todos los Estados Unidos.

El CDE se envuelve mayormente en la realización de investigaciones aplicadas que apoyen el proceso de desarrollo económico en la Isla tales como estudios de viabilidad, planificación, mercadeo, y análisis de impacto económico, entre otros. Los estudios se llevan a cabo utilizando al máximo los recursos de la Universidad y con un enfoque cooperativo a través de una coordinación y cooperación estrecha con otras entidades con fines compatibles a los del Centro. Además de los empleados del Centro, profesores y estudiantes de diversas facultades, se envuelven en la realización de proyectos, aprovechando así unas destrezas ya existentes y en el proceso desarrollando otras. Los proyectos de investigación del Centro incluyen un plan de desarrollo económico para el municipio de Coamo, en colaboración con el Comité de Evaluación de Desarrollo Económico de la Junta de Planificación; un análisis de mercado para el establecimiento de una incubadora de negocios para Producir, Inc., una organización privada de desarrollo comunitario que opera en los barrios Cubuy-Lomas de Canóvanas; y un proyecto especial que conllevó la realización de estudios conducentes a diseñar estrategias de recuperación económica para veinte de los municipios más afectados por el paso del Huracán Hugo, en colaboración con la Sociedad Puertorriqueña de

Planificación y profesores y estudiantes de la Escuela Graduada de Planificación del Recinto de Río Piedras, entre otros.

El Centro también se envuelve en la planificación y ofrecimiento de seminarios sobre temas de relevancia para el desarrollo económico. Por último, se intenta facilitar el proceso de desarrollo económico a través de la diseminación de información y el involucramiento en procesos de consulta donde la experiencia del Centro ayuda en la evaluación de proyectos particulares. Entre las iniciativas para la diseminación de información se destaca el auspicio de esta Revista de Investigaciones Socioeconómicas publicada por el Departamento de Economía del Recinto Universitario de Mayagüez.

A través de más de treinta proyectos de investigación completados hasta el día de hoy se ha provisto asistencia instrumental para promover actividades de desarrollo económico en las áreas de agricultura, manufactura, comercio, turismo, transferencia de tecnología y desarrollo empresarial. Los resultados de un estudio del impacto económico de las actividades del Centro concluido en enero de 1990 reflejan que la asistencia provista hasta ese entonces ayudó a crear 476 empleos directos y generar aproximadamente \$10 millones en inversión pública y privada. El Centro ha sido particularmente exitoso ayudando a los gobiernos municipales y agencias estatales en la identificación y conceptualización de proyectos de desarrollo económico, como documentación de propuestas para obtener fondos federales. Algunos ejemplos en este sentido incluyen un estudio de viabilidad para el establecimiento de un complejo para la producción de pollos parrilleros en Aibonito, un análisis de impacto económico para la construcción de nuevas facilidades portuarias en la bahía de San Juan y un estudio de mercado para un edificio industrial multifabril en Mayagüez.

La dinámica del Programa provee para la integración de actividades que fortalecen la docencia, la investigación y el servicio a la comunidad, tres funciones básicas de la Universidad. Para más información sobre el CDE y sus servicios puede comunicarse al 834-2566 o al 832-4040 Ext. 3613.